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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Urgen acciones a favor de grupos vulnerables en materia electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/urgen-acciones-a-favor-de-grupos-vulnerables-en-
materia-electoral/ 
Es urgente que las acciones afirmativas a favor de los grupos vulnerables en materia 
electoral sean ley para evitar que los partidos políticos se hagan de la vista gorda porque 
quieren seguir ocupando las mismas posiciones en las que llevan años sin hacer nada, 
afirmó el diputado de la comunidad sorda Víctor Zurita. En entrevista con Quadratín dijo 
que no es válido el argumento de que ya no se puede legislar en ese tema porque cualquier 
modificación al Código Electoral debe ser 90 días previos al inicio del proceso electoral, 
pero es sólo para aplicar en proceso electivo inmediato a cualquier reforma, pero sí pueden 
aplicar al siguiente, en este caso para las elecciones del 2027. El diputado del partido 
Morena señaló que, en el 2021 el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó las acciones 
afirmativas para jóvenes, indígenas, la comunidad de la diversidad sexual y las personas 
con discapacidad y que fueran incluidas entre las primeras ocho posiciones de las listas de 
representación plurinominal, pero los partidos los incluyeron en los últimos lugares, 
dejándolos sin posibilidad alguna de acceder a un cargo. 
 
Llama Andrea Villanueva a acelerar trabajo en comisiones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-andrea-villanueva-a-acelerar-trabajo-en-
comisiones/ 
https://www.contramuro.com/acelerar-trabajo-en-comisiones-pide-andrea-villanueva-a-
diputados-para-el-tercer-ano-de-labores/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/acelerar-trabajo-en-comisiones-pide-andrea-
villanueva-a-diputados-para-el-tercer-a%C3%B1o-de-labores 
Que las leyes y reformas que se aprueban en el Congreso se traduzcan en realidades para 
el beneficio de los michoacanos, pidió Andrea Villanueva en el marco del arranque del 
Tercer Año de labores legislativas. Refiere un comunicado que a decir de la diputada del 
Distrito 11 de Morelia, el Congreso del Estado necesita acelerar el paso para aprobar o 
desechar todas las iniciativas que han sido presentadas en la máxima tribuna del Poder 
Legislativo y que no han sido analizadas en comisiones. “Desconozco el número exacto de 
iniciativas que han sido presentadas por los diputados en sesiones y que han sido turnadas 
a alguna comisión, pero ahí están durmiendo el sueño de los justos, lo que impide a los 
michoacanos gozar de los beneficios de estas propuestas”, señaló.  
 
Diputado del PT pide transparentar productividad del Congreso Estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputado-del-pt-pide-transparentar-productividad-
del-congreso-estatal-10734053.html 
El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, calificó de poco 
productiva a la 75 legislatura del Congreso Estatal. Aunque se habla de 600 iniciativas 
aprobadas, él dijo desconocer cuáles son el número real. No tengo el dato de la Legislatura 
completa, pero que la presidencia nos diga el estatus de los asuntos cuántos tenemos en 
trámite es decir en comisiones, cuántos han sido dictaminados de manera favorable, 
cuántos han resultados improcedentes y cuántas iniciativas de reformas que en esencia 
están la parte de legislar. Reyes Galindo fue claro al pedir se digan de manera pública los 
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números generados por esta legislatura que conforma, “y a partir de eso califiquemos, yo 
creo, y esta será una autocrítica responsable, que no ha sido productiva esta Legislatura”. 
 
Buscará JC Barragán que un juez federal ordene a diputados a trabajar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscara-jc-barragan-que-un-juez-federal-ordene-a-
diputados-a-trabajar/ 
Ante la parálisis en que se encuentran las 30 comisiones dictaminadoras de la 75 
Legislatura del Congreso del Estado, el diputado Juan Carlos Barragán anunció que 
buscará el amparo de la justicia federal y sea un juez el que le ordene que se pongan a 
trabajar. “La ley nos protege a los diputados y también a la gente que está esperando leyes 
y reformas que la beneficie ya que no se afecta a un diputado en lo particular sino a toda la 
sociedad y es una irresponsabilidad que no se pongan a dictaminar”, indicó. En entrevista 
con Quadratín dijo que también va a mandar poner un semáforo a la entrada del Palacio 
Legislativo de los diputados productivos y las iniciativas que están en comisiones y no han 
sido dictaminadas y la gente sepa “quien es el más burrito y quién el más aplicado, como 
en la escuela, a ver si les da pena”. 
 
Diputado Reyes Galindo Presume 64 Iniciativas Presentadas 
https://www.changoonga.com/2023/09/22/michoacan-diputado-reyes-galindo-presume-64-
iniciativas-presentadas/ 
El diputado del Partido Del Trabajo (PT) J. Reyes Galindo, presentó su segundo informe de 
actividades, revelando que subió 64 iniciativas al pleno, así como 12 propuestas de acuerdo 
y 3 posicionamientos, añadiendo además, que buscará su reelección local como legislador. 
Durante rueda de prensa para medios de comunicación, el perteneciente a la LXXV 
Legislatura, detalló que dentro de sus iniciativas más importantes, se encuentran: 1.-
Reforma a la Ley de Educación del Estado de Michoacán para que toda y todos los 
estudiantes de escuelas públicas de educación básica cuenten con una póliza de seguros 
de gastos médicos por accidentes escolares. 
 
Paralizadas, consultas ordenadas por la SCJN por falta de recurso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/paralizadas-consultas-ordenadas-por-la-scjn-por-
falta-de-recurso/ 
Las consultas ordenadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a las 
comunidades indígenas y afromexicanas, así como a las personas con discapacidad sobre 
educación especial siguen sin realizarse porque no se liberan los 10 millones de pesos que 
se etiquetaron en el presupuesto de este año para llevarlas a cabo. El diputado Víctor Zurita, 
como integrante de la Comisión de Educación y presidente de la Comisión Especial de 
atención a personas con discapacidad dijo que ellos ya entregaron la justificación e incluso 
un diagnóstico de la problemática que enfrentan las personas con discapacidad, producto 
de los foros realizados por la comisión que preside. Comentó que hace dos semanas la 
presidente de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado, le informó que no se ha liberado 
el recurso y que la secretaria de Administración y Finanzas, Rocío Pineda, le dijo que es 
ella quien va a definir en qué y cómo se va a aplicar el recurso y están a la espera de que 
les informe.  
 
Comunicación, principal barrera de la comunidad sorda: Víctor Zurita  
https://www.quadratin.com.mx/politica/comunicacion-principal-barrera-de-la-comunidad-
sorda-victor-zurita/ 
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La comunicación es la principal barrera que enfrenta la comunidad sorda que lucha por el 
reconocimiento constitucional de la Lengua de Señas Mexicana ya que depende de los 
intérpretes para dar a conocer sus necesidades, sus inquietudes y sus emociones. La 
propuesta la hizo el diputado Víctor Zurita, pero es una de las tantas que están pendientes 
de dictamen en el Congreso del Estado y a propósito de este sábado es el Día Internacional 
de las Lenguas de Señas, hizo un exhorto a dictaminarla y presentarla al pleno de la 75 
Legislatura para su discusión y votación. Además el 24 es el Día Internacional de las 
Personas Sordas y el 30 el Día Mundial de la Comunidad Sorda, fechas que se han 
establecido para visibilizar a esta comunidad, gracias a la lucha de las asociaciones de todo 
el mundo que en 1958 conformaron la primera asociación mundial de la que México forma 
parte, indicó el legislador de Morena.  
 
Necesario, trabajar sin pensar en partidos por un presupuesto equilibrado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-trabajar-sin-pensar-en-partidos-por-un-
presupuesto-equilibrado/ 
El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, hizo un llamado al Congreso del 
Estado a trabajar en equipo, sin pensar en un partido o en un color, para lograr un 
presupuesto equilibrado y sin déficit para 2024. Reconoció que gracias al trabajo 
transparente y coordinado de los integrantes de las comisiones de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública que analizan y dictaminan 
los paquetes presupuestales ya lograron en 2022 y 2023 presupuestos como el que se 
planea para el próximo año. 
 
Primordial el trabajo entre el Ejecutivo y el Legislativo para el desarrollo de 
Michoacán: Luis Navarro 
https://postdata.news/primordial-el-trabajo-entre-el-ejecutivo-y-el-legislativo-para-el-
desarrollo-de-michoacan-luis-navarro/ 
En una sociedad democrática, resulta primordial el trabajo conjunto y respetuoso entre los 
poderes, como lo hemos hecho, desde octubre de 2021, el Gobierno de Michoacán y el 
Congreso del Estado, declaró el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, 
quien destacó el valor de las tareas legislativas. Ante miles de asistentes al Segundo 
Informe Legislativo de la diputada Seyra Anahí Alemán Sierra, el responsable del manejo 
de los recursos públicos en el estado de Michoacán, reconoció la labor que ha desarrollado 
la legisladora, junto con sus compañeros, en el impulso de iniciativas de ley e incluso en la 
revisión y aprobación tanto del Presupuesto de Ingresos y Egresos 2022 como del paquete 
correspondiente a 2023, hecho que ha permitido que el Poder Ejecutivo desempeñe sus 
tareas con un impulso real a las obras de infraestructura, programas y las acciones que se 
orientan a fortalecer el bienestar social. 
 
Boletines: 
 
Rinde diputada Seyra Alemán su Segundo Informe Legislativo 
“Michoacán hoy tiene rumbo, avanza construyendo con representantes que si velamos por 
los más necesitados” expresó Seyra Anahí Alemán Sierra durante la rendición de su 
Segundo Informe de Actividades Legislativas.  Alemán Sierra destacó los resultados como 
presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, así como integrante de la 
Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales y de la Comisión Inspectora 
de la Auditoría Superior de Michoacán. 
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Rinde Segundo Informe Legislativo diputada Ivonne Pantoja 
Estoy haciendo leyes que cambian vidas, aumentando la oportunidad de las y los 
michoacanos de ser felices, afirmó Ivonne Pantoja Abascal, diputada por Zamora, durante 
su Segundo Informe Legislativo. Desde un recinto lleno de ciudadanos, la legisladora 
panista destacó que su trabajo se enfocó en visibilizar y avanzar en la solución de 
problemáticas, a través de un enfoque humanista, para mejorar la calidad de vida de las 
niñas, niños, jóvenes, adultos mayores, mujeres y personas con discapacidad. 
 
Dos años de plasmar el sentir del pueblo y congruencia para atender a quienes 
menos tienen; Erendira Isauro 
Sigo siendo morenista, como fundadora, legisladora y consejera, he cumplido con la 
confianza que me otorgó el pueblo para ser su representante en la máxima tribuna del 
Congreso de Michoacán, afirmó durante su Segundo Informe de Actividades Legislativas 
en Paracho, la diputada local por el Distrito 05, Erendira Isauro Hernández. Tras dar a 
conocer las acciones que en materia legislativa ha realizado en este segundo año, informó 
que se presentaron iniciativas ante el Pleno y propuestas de acuerdo; y como integrante de 
las comisiones de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana y Migración, también hizo 
lo propio. 
 
Trabajamos para escribir una mejor historia para Zacapu: Mónica Valdez 
Desde el Poder Legislativo estamos trabajando para escribir una mejor historia para Zacapu 
y su gente, contribuyendo con nuestra labor al proceso de transformación que se vive en 
México y Michoacán, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Al rendir su Segundo Informe de Trabajo Legislativo, 
ante una audiencia que abarrotó el recinto pletórica de entusiasmo, la diputada por el 
Distrito de Zacapu destacó que seguirá con el mismo ímpetu y entusiasmo, pues no está 
de paso, y aseguró que para Zacapu lo que viene es mucho más grande, es la consolidación 
de un proyecto de gran relevancia. 
 
En una gran fiesta popular Reyes Galindo rendirá su Segundo Informe Legislativo 
En un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, el diputado por el Distrito 22 de 
Múgica, Reyes Galindo Pedraza, presentará su Segundo Informe Legislativo donde 
destacará las amplias acciones que  ha tenido como coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido del Trabajo y la colaboración con el gobierno de Michoacán para beneficio del 
pueblo. Dentro de este ejercicio de transparencia, Reyes Galindo ampliará los datos sobre 
las 28 iniciativas, 6 propuestas de acuerdo y 1 posicionamiento que ha presentó durante 
este segundo año como representante del Congreso michoacano; además de todo el 
trabajo que ha realizado para que la Tierra Caliente tenga desarrollo, beneficio y sobre todo 
un mayor bienestar. 
 
Demostramos que la voluntad de trabajar juntos nos lleva más allá de nuestras 
diferencias: Gloria Tapia 
En nuestra tarea parlamentaria hemos demostrado que la voluntad de trabajar juntos nos 
lleva más allá de nuestras diferencias, y a privilegiar siembre el interés de las y los 
michoacanos, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes al rendir su Segundo Informe de 
Actividades como integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado en su tierra 
natal Zitácuaro. En el evento la Diputada por el Distrito de Zitácuaro estuvo acompañada 
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por la secretaria general del PRI en Michoacán, Xóchitl Gabriela Ruíz González, por el 
diputado federal Roberto Carlos López García, por representantes del PRI, PAN y PRD, por 
presidentes municipales, líderes regionales de los distintos sectores, y por la población en 
general. 
 
En Congreso seguimos escribiendo historia desde una perspectiva humana: Víctor 
Zurita 
En el Congreso del Estado seguimos escribiendo la historia desde una perspectiva humana, 
recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, al rendir su Segundo Informe de Labores en la LXXV 
Legislatura Local. En Palacio Legislativo, ante el Secretario de Gobierno Carlos Torres Piña, 
representantes de diversas organizaciones, el diputado integrante del Grupo Parlamentario 
de Morena destacó que hoy como nunca esa perspectiva humana en la labor legislativa se 
ha enfocado en los derechos de las personas con discapacidad. 
 
Con apoyos a más de 25 mil personas, estoy cumpliendo con el mandato popular: 
Belinda Hurtado 
Cumpliendo con el mandato popular de legislar de cara a pueblo y a favor de las causas 
más sentidas de los michoacanos, la diputada Belinda Hurtado Marín ha iniciado diversos 
recorridos en el marco de su Segundo Informe de labores en los municipios de Zinapécuaro, 
Irimbo, Indaparapeo, Queréndaro e Hidalgo. Lo anterior, como parte del compromiso de 
rendir cuentas claras sobre el trabajo que ha realizado a lo largo de estos dos años y en 
donde ha puesto por delante, la encomienda de promover la transformación de la realidad 
social tanto del Distrito 12 como de todo Michoacán. 
 
Logra Juan Carlos Barragán, aprobación de 30 iniciativas, reformas y decretos 
En el marco de su Segundo Informe Legislativo, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, 
dio a conocer que ya fueron aprobadas 30 iniciativas de las que ha presentado en el 
Congreso del Estado, por lo que llamó a las diputadas y diputados a trabajar en comisiones 
para terminar con el rezago legislativo. Entre las que fueron aprobadas, destacó juzgar con 
perspectiva de género como un principio constitucional y que deben acatar todas las 
autoridades jurisdiccionales. Asimismo, logró establecer como delito la compra venta de 
vehículos mediante transferencias bancarias irregulares y que los nuevos fraccionamientos 
o conjuntos habitacionales tengan que ser construidos atendiendo las necesidades de las 
personas con discapacidad. 
 
Reestructuración de la deuda estatal no ha mostrado los beneficios que se 
anunciaron: Julieta Gallardo 
La reestructuración de la deuda pública de largo plazo, no ha mostrado los beneficios a los 
que el Gobierno del Estado se comprometió cuando presentó la solicitud al Poder 
Legislativo, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que el Congreso le 
autorizó al Ejecutivo del Estado una reestructura de la deuda pública, y si bien se logró una 
mejoría en la cantidad de intereses que se pagan año con año, esto no se ha visto reflejado 
en el gasto. 
 
Realiza Fuerza Sorda Conversatorio sobre Lengua de Señas 
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Con la finalidad de apoyar y proteger la identidad lingüística, la diversidad cultural de las 
personas sordas y sus derechos humanos, la organización civil Fuerza Sorda, realizó un 
conversatorio y Encuentro Estatal de Líderes Sordos, que contó con la presencia del 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña y el diputado local, Victor Zurita Ortiz, así como 
representantes a nivel nacional y estatal de la comunidad sorda. Durante este encuentro, 
donde se abordó la importancia de la lengua de señas y la representación en los espacios 
públicos de la comunidad sorda, estuvieron presentes, los presidentes de la Asociación 
Nacional de Sordos y de la Federación Mexicana de Sordos Sección Juventud, así como 
17 líderes sordos del estado de Michoacán, quienes expresaron su orgullo de pertenecer a 
este sector. 
 
Coloca Fuerza Sorda, Carlos Torres Piña, Víctor Zurita y líderes sordos bandera de la 
comunidad en Segob y Congreso 
La organización civil Fuerza Sorda, distintas organizaciones, el Secretario de Gobierno en 
Michoacán, Carlos Torres Piña y el diputado local, Víctor Zurita Ortiz, colocaron en el 
Congreso del Estado de Michoacán y Palacio de Gobierno, la bandera de la comunidad 
sorda, como parte de las actividades realizadas en el marco del Día Internacional de las 
Lenguas de Señas que se celebra este 23 de septiembre. Con el fin de concientizar sobre 
la importancia de la lengua de señas para la plena realización de los derechos humanos de 
las personas sordas, el diputado local, acompañado del secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña, y líderes de la comunidad sorda; llevaron a cabo esta actividad que forma parte 
de una serie de acciones enmarcadas en la Semana Internacional de Lengua de Señas, 
organizado por Fuerza Sorda. 
 
Ambiente social armónico, condición necesaria para la gobernabilidad: Víctor 
Manríquez 
Un ambiente social armónico es condición necesaria para la gobernabilidad, de lo contrario 
todo queda en discurso y catálogo de intenciones, recalcó el diputado Víctor Manríquez 
González integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado de 
Movimiento Ciudadano recalcó que la gobernabilidad significa buen gobierno, estabilidad 
política y ambiente social armónico, donde no haya violencia de ningún tipo. 
 
Demanda GPPRD localización con vida de la presidenta municipal de Cotija 
El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado, demandó la localización con vida de la presidenta municipal de 
Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa. Las diputadas Julieta Gallardo Mora y Guadalupe Díaz 
Chagolla, coordinadora e integrante respectivamente de la bancada del PRD, exigieron a 
las autoridades celeridad en los trabajos de búsqueda, pues recordaron que estas horas 
son determinantes para dar con vida a la alcaldesa. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Exige Ayuntamiento de Cotija presentación con vida de su alcaldesa  
https://www.quadratin.com.mx/principal/exige-ayuntamiento-de-cotija-presentacion-con-
vida-de-su-alcaldesa%ef%bf%bc/ 
https://primeraplana.mx/archivos/951384 
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El ayuntamiento de Cotija condenó la privación de la libertad de su presidenta municipal, 
Yolanda Sánchez Figueroa, por sujetos armados, este sábado, en Zapopan, Jalisco, y 
exigió su inmediata presentación con vida. A través de un comunicado publicado en el sitio 
oficial de Facebook del Gobierno de Municipal de Cotija, las autoridades confirmaron la 
privación de la libertad de la alcaldesa, según informó la Fiscalía General de Justicia de 
Jalisco, este sábado, en la ciudad de Zapopan, tras haber salido de un centro comercial en 
compañía de dos mujeres. 
 
Tras desaparición de alcaldesa de Cotija, exige PAN Michoacán su presentación con 
vida 
https://www.contramuro.com/tras-desaparicion-de-alcaldesa-de-cotija-exige-pan-
michoacan-su-presentacion-con-vida/ 
https://indiciomich.com/exige-pan-michoacan-presentacion-con-vida-de-alcaldesa-de-
cotija/ 
https://postdata.news/exige-pan-michoacan-presentacion-con-vida-de-alcaldesa-de-cotija/ 
https://metapolitica.news/2023/09/24/michoacan-dispuesto-y-coordinado-con-jalisco-para-
que-aparezca-alcaldesa-de-cotija-sebog/ 
Tras la desaparición de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, durante esta 
madrugada en el municipio de Zapopan, Jalisco. El Partido Acción Nacional, con sede en 
Michoacán, exigió al Gobierno Federal, la presentación con vida de la presidenta municipal 
y una investigación que aclare la situación. A través de una comunicación emitida por 
Acción Nacional, se precisa que la presidenta del PAN Michoacán, Refugio Cabrera 
Hermosillo, hizo un llamado urgente a las autoridades de Jalisco, para dar con el paradero 
de la alcaldesa de Cotija, luego de que la Fiscalía de aquella entidad, confirmara su 
desaparición. 
 
Pide Morena no hacer de desaparición de alcaldesa “politiquería” 
https://postdata.news/pide-morena-no-hacer-de-desaparicion-de-alcaldesa-politiqueria/ 
El líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, se pronunció respecto a la desaparición 
de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, y pidió no utilizar esta narrativa para 
hacer de este hecho lamentable “politiquería”. En entrevista, sostuvo que se debe esperar 
a conocer lo que dice la Fiscalía General del Estado que investiga el tema para conocer el 
móvil de este delito, ya que es importante esperar a ver cómo se avanza, “seguramente se 
está haciendo, no tengo mayor información que la ustedes tienen, yo deseo, nosotros desde 
Morena, deseamos que esté bien y que aparezca”, subrayó. 
 
IEM-TEEM, sin quejas de edil de Cotija por violencia político-electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/iem-teem-sin-quejas-de-edil-de-cotija-por-violencia-
politico-electoral%ef%bf%bc/ 
https://primeraplana.mx/archivos/951411 
https://www.contramuro.com/#google_vignette 
No hay antecedentes en el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ni ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), de queja alguna de la presidenta municipal de 
Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, desaparecida este sábado en Jalisco, por una posible 
violación a sus derechos político electorales. El consejero presidente del IEM, Alma Rosa 
Bahena Villalobos, y la presidenta del TEEM, Alma Rosa Bahena Villalobos, informaron a 
Quadratín, a pregunta expresa, que no existe ningún procedimiento que haya iniciado la 
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alcaldesa emanada del PAN, por violencia política general ni por violencia política en razón 
de género. 
 
Se reúne Octavio Ocampo con Alfonso Martínez y Memo Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-reune-octavio-ocampo-con-alfonso-martinez-y-
memo-valencia/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/23/vamos-a-ganar-morelia-2024-alito-en-reunion-
con-alfonso-y-octavio-ocampo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-toman-lideres-de-pri-y-prd-michoacan-caguama-
de-la-paz/ 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo acompañado del 
Secretario General Guadalupe Aguilera, demostraron madurez política y altura de miras al 
reunirse este día con el dirigente estatal del Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia y con el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar. “Soy un hombre 
aliancista, de valores y principios, me parece que Michoacán está por encima de cualquier 
interés personal o partidario, y hoy se requiere que caminemos juntos”, expresó.   
 
Con Plan Morelos avanza consolidación de una nueva República: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-plan-morelos-avanza-consolidacion-de-una-
nueva-republica-torres-pina/ 
La respuesta a las exigencias actuales en el orden jurídico, social, ambiental, humano, 
educativo y de seguridad, se encuentran plasmadas en el Plan Morelos, aseguró el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. “Esta estrategia propuesta por nuestro 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, es además una oportunidad histórica de lograr 
profundos cambios, sociales y políticos para la transición a una nueva República”, agregó.  
 
El Verde en Michoacán se fortalece con 80 Comités municipales rumbo al 2024 
https://metapolitica.news/2023/09/24/el-verde-en-michoacan-se-fortalece-con-80-comites-
municipales-rumbo-al-2024/ 
El Comité Directivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se mantiene 
activo en el fortalecimiento de los más de 80 comités municipales ubicados en el territorio 
estatal y que iniciarán sus trabajos de cara al proceso electoral 2023-2024, informó el 
dirigente en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar. Como parte de esta labor, el CDE del 
Partido Verde tomó protesta a los comités en los municipios de La Piedad, Churintzio, 
Numarán, Ecuandureo y Yurécuaro, en donde Núñez Aguilar reconoció la labor de la 
militancia y su compromiso para lograr un mejor estado para las y los michoacanos.  
 
Busca IEM frenar jineteo de multas a partidos que deben ser para ICTI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-iem-frenar-jineteo-de-multas-a-partidos-que-
deben-ser-para-icti/ 
Es necesario revisar el convenio entre el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y el Instituto 
de Ciencia Tecnología e Innovación (ICTI), para garantizar que el dinero que el primero 
retiene a los partidos políticos, por multas, se destine al segundo. Así lo expuso el consejero 
Juan Adolfo Montiel Hernández, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, del IEM, al señalar que entre los años 2017, 2018, 2019 y 2020 el dinero de las 
multas a partidos no se destinó al ICTI, por lo que existe una queja ante la Secretaría de 
Contraloría.  
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Dirigentes partidistas locales deciden si hay alianza o no  
https://www.quadratin.com.mx/politica/dirigentes-partidistas-locales-deciden-si-hay-
alianza-o-no/ 
El Frente Amplio por México (FAM) se tiene que construir en cada estado y los dirigentes 
partidistas son los que tienen que decir si hay alianza o no, afirmó el diputado federal por el 
distrito 10 de Morelia Carlos Quintana. Consideró que ya llegó el tiempo de la toma de 
decisiones y, cuando mucho, en noviembre debe estar definido en cuáles distritos locales 
y municipios se puede construir la alianza entre los partidos Revolucionario Institucional, 
Acción Nacional y el de la Revolución Democrática, en cuáles pueden competir dos de los 
tres o en cuáles van en solitario.   
 
Tendrán partidos 374 mdp en 2024; 50 mdp de aumento  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendran-partidos-374-mdp-en-2024-50-mdp-de-
aumento/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) prevé un presupuesto de 374 millones 003 mil 
819.80 pesos para los 11 partidos políticos, en 2024, lo que representa 47 millones 990 mil 
558.71 pesos más que en 2021, último año electoral. La noche de este jueves, la Comisión 
de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEM, dio a conocer las estimaciones realizadas con 
base en un valor teórico de la Unidad de Medida y Actualización, de 111.71, que será 
definido hasta enero del próximo año. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
En Michoacán 11 Alcaldes Cuentan Con Protección Por Amenazas: SeGob 
https://www.changoonga.com/2023/09/24/en-michoacan-11-alcaldes-cuentan-con-
proteccion-por-amenazas-segob/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/republica/sociedad/al-menos-11-alcaldes-de-
michoacan-tienen-seguridad-privada-por-amenazas-10742352.html 
En Michoacán existen autoridades municipales que cuentan con protección que solicitaron 
al estado, ante diversas circunstancias, manifestó el Secretario de Gobierno (SEGOB), 
Carlos Torres Piña. “El año pasado tuvimos acercamiento de varios, algunos pidieron 
protección, apoyo, y se les ha brindado (…) eran seis de los que yo recibí, más cinco que 
ya estaban, entonces son alrededor de 11”, manifestó durante la entrevista realizada este 
domingo en Morelia.  
 
Alcaldesa de Cotija no reportó amenazas en su contra: secretario de Gobierno 
https://postdata.news/alcaldesa-de-cotija-no-reporto-amenazas-en-su-contra-secretario-
de-gobierno/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/no-habia-expresado-alcaldesa-de-cotija-inquietud-
por-su-seguridad-segob/ 
Sigue sin ser localizada la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, quien 
fue privada de la libertad en Jalisco cuando salía de la  plaza comercial “Andenes”, en 
transporte pública acompañada por otras dos mujeres, con rumbo a su hotel en 
Guadalajara”, confirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien expuso que no 
tenía ningún reporte de que la alcaldesa hubiera denunciado sufrir amenazas.  Señaló que 
se enteraron del tema a través de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), ya se 
contactaron con las autoridades estatales de Jalisco y el secretario de Gobierno de esa 
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entidad, primero para confirmar que efectivamente el hecho se registró cuando 
se  trasladaba en un taxi  cuando fue interceptada por gente armada. 
 
Aún pronto, para levantar Alerta de Violencia de Género en municipios michoacanos: 
Seimujer 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/es-pronto-para-levantar-alerta-de-violencia-de-
g%C3%A9nero-en-municipios-michoacanos-seimujer 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/24/deben-valorarse-acciones-para-combatir-
violencia-de-genero-seimujer/ 
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida, consideró que, para adelantar una posible postura de 
levantar la Alerta de Violencia de Género (AVG) en municipios michoacanos, primero se 
debe analizar el porcentaje de aplicación de las medidas a nivel local para eliminar 
la violencia contra las mujeres. Lo anterior, en relación a la declaración desde la titularidad 
de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres 
(Conavim), a cargo de Fabiola Alanís Sámano, en torno a la posibilidad de levantar 
la AVG en Sahuayo, Zitácuaro y Ciudad Hidalgo. 
 
Contraloría de Michoacán inhabilitó 13 exservidores públicos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/contraloria-de-michoacan-inhabilito-13-
exservidores-publicos/ 
Como resultado del trabajo contra la corrupción y a favor de la transparencia, 13 
exservidores públicos de administraciones anteriores han sido inhabilitados, 14 
amonestados y siete recibieron sanciones económicas por parte de la Secretaría de 
Contraloría del Estado de Michoacán (Secoem). La titular de la dependencia, Azucena 
Marín Correa, informó que, en lo que va de la presente administración se han enviado al 
Tribunal de Justicia Administrativa 69 expedientes en contra de exservidores públicos por 
delitos graves, como peculado, cohecho, pagos indebidos, desvío de recursos, abuso de 
funciones, conflicto de interés, contrataciones indebidas, tráfico de influencias, 
enriquecimiento ilícito, desacato y encubrimiento. 
 
Comunidades con autogobierno impulsan vocación turística 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comunidades-con-autogobierno-impulsan-
vocacion-turistica-10741290.html 
Comunidades con autogobierno y municipios con vocación turística recibieron 
capacitaciones enfocadas a la profesionalización de servicios turísticos, a través del 
programa de competitividad implementado por la Secretaría de Turismo (Sectur).Una de 
las comunidades beneficiadas fue Angahuan, donde se impartió un curso a 40 personas 
con el tema de máxima calidad higiénica en alimentos, lo que permitirá ofrecer una 
experiencia profesional y cálida a los visitantes.  
 
Inician queja contra Cocotra en Derechos Humanos 
https://primeraplana.mx/archivos/951293 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cocotra-en-la-mira-de-la-cedh-por-
detener-el-transporte-exclusivo-para-mujeres-en-morelia/ 
Derivado de la detención que hiciera la Comisión Coordinadora del Transporte Público de 
Michoacán (COCOTRA), de las dos unidades de transporte exclusivo para mujeres que el 
Ayuntamiento de Morelia había puesto al servicio de este sector de la población, la 
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Comisión Estatal de Derechos Humanos de Michoacán (CEDH) inició la investigación 
CEDH/6885/2023-ACT. El concepto es por presunta  violación al derecho a la igualdad, 
consistente en omitir proporcionar igualdad de condiciones. La autoridad señalada como 
presunta responsable es la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Disfrutan morelianos de la mega taquiza organizada por Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/principal/disfrutan-morelianos-de-la-mega-taquiza-
organizada-por-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/24/morelia-alfonso-reparte-15-mil-taquitos-en-
plaza-valladolid/ 
Las actividades por el mes patrio continúan en la capital michoacana, y este sábado tuvo 
una peculiar, pues ante una promesa pendiente de cumplir, la plaza Valladolid se convirtió 
en punto de reunión para los amantes de los tacos. La explanada frente al Templo de San 
Francisco albergó la noche de este sábado a cientos de ciudadanos que respondieron al 
llamado del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, para saldar e invitar una 
taquiza a los que decidieran A las 18 horas ya se observaban las primeras personas en la 
zona iniciando las filas y ser de los primeros, aunque el llamado era para iniciar con el 
reparto de los tacos a partir de las 20:30 horas, y a esa hora ya eran cientos en las filas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Antiguo hospital infantil se convertirá en el Hospital Universitario de la UMSNH 
https://primeraplana.mx/archivos/951423 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que el Hospital Universitario de la Casa de 
Hidalgo, será una realidad el próximo año y contará con apoyo del Gobierno del Estado. 
Las antiguas instalaciones del Hospital Infantil de Morelia fueron revisadas por especialistas 
de las facultades de Ingeniería Civil y de Arquitectura para diagnosticar el estado que 
guarda esa infraestructura y la viabilidad de que el nosocomio universitario funcione en ese 
espacio.  
 
Requiere UMSNH 11 mdp para equipar unidad Zamora y arrancar operaciones 
https://www.contramuro.com/requiere-umsnh-11-mdp-equipar-unidad-zamora-y-arrancar-
operaciones/ 
Alrededor de 11 millones de pesos son los que requiere la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), para equipar la unidad Zamora y arrancar operaciones en el 
mes de febrero de 2024. A decir de la rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila 
González, se revisará el tema de los recursos con las áreas de finanzas del Gobierno de 
Michoacán, para finalmente determinar de cuánto será el monto que se destine a mobiliario 
para la unidad Zamora de la UMSNH; el mobiliario y equipo son específicamente para: 
auditorio, biblioteca, laboratorios, aulas, áreas administrativas y cafetería. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
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Michoacán, 12vo lugar nacional por casos de dengue: SSM 
https://primeraplana.mx/archivos/950328 
Michoacán ocupa el doceavo lugar a nivel nacional por casos de dengue, al momento se 
han reportado 180 personas afectadas por la enfermedad, indicó el titular de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres. En entrevista, el funcionario estatal 
destacó que cada cinco años, se reporta un brote de dengue y en la entidad la situación 
está controlada, a diferencia de entidades como Yucatán, Nayarit, Morelos y Guanajuato, 
en las que se reportan más de dos mil 700 casos.  
 
Tributo a donadores de órganos y tejidos por las vidas que han salvado 
https://primeraplana.mx/archivos/951432 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/familias-buscan-promover-la-donacion-de-
organos-10741692.html 
Dar vida después de la vida es la más grande manifestación de altruismo y generosidad, y 
trasciende credos, ya que toca al fundamento de las creencias religiosas, el amor, afirmó la 
coordinadora de Donación de Órganos y Tejidos del Hospital General Regional (HGR) 1, 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Gricelda García Gamiño. Este domingo, 
en la Catedral de Morelia, más de 100 familias de donantes de órganos y tejidos se 
congregaron para recordar a sus seres queridos que, más allá de esta vida, otorgaron a 
otros la oportunidad de la vida o de vivir mejor. 
 
Sistema de salud pública estatal atiende a 3.3 millones de michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sistema-de-salud-publica-estatal-atiende-a-3-3-
millones-de-michoacanos/ 
El sistema de salud estatal, es el de mayor soporte. Por sí solo, atiende el 77 por ciento de 
la población, el ciudadano que no tiene acceso a la seguridad social. Son algo así como 
tres millones 300 mil michoacanos. Los números son monumentales, pero deben 
atenderse, porque este gobierno ha hecho suyo el compromiso de la gratuidad de la salud 
pública. Así lo sostiene el secretario de Salud en Michoacán, Elías Ibarra.   
 
Atención médica gratuita en centro conocido como "salubridad", en Morelia; aquí 
horarios de fichas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/atencion-medica-gratuita-en-
centro-conocido-como-salubridad-en-morelia-aqui-horarios-de-fichas/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), pone a disposición de la población sin 
derechohabiencia y sin control médico, atención gratuita en el Centro de Salud Urbano de 
Morelia “José Manuel González Urueña”. Para consulta de primera vez, se podrá asistir 
de lunes a domingo en un horario de 8:00 de la mañana a 8:00 de la noche, donde deberán 
acercarse al módulo de información a solicitar ficha para ingresar para recibir la atención. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Balean a 3 personas en distintos sitios en Uruapan; una falleció  
https://www.quadratin.com.mx/principal/balean-a-3-personas-en-distintos-sitios-en-
uruapan-una-fallecio/ 

https://primeraplana.mx/archivos/950328
https://primeraplana.mx/archivos/951432
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/familias-buscan-promover-la-donacion-de-organos-10741692.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/familias-buscan-promover-la-donacion-de-organos-10741692.html
https://www.quadratin.com.mx/principal/sistema-de-salud-publica-estatal-atiende-a-3-3-millones-de-michoacanos/
https://www.quadratin.com.mx/principal/sistema-de-salud-publica-estatal-atiende-a-3-3-millones-de-michoacanos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/atencion-medica-gratuita-en-centro-conocido-como-salubridad-en-morelia-aqui-horarios-de-fichas/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/atencion-medica-gratuita-en-centro-conocido-como-salubridad-en-morelia-aqui-horarios-de-fichas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/balean-a-3-personas-en-distintos-sitios-en-uruapan-una-fallecio/
https://www.quadratin.com.mx/principal/balean-a-3-personas-en-distintos-sitios-en-uruapan-una-fallecio/


 
 
 
 

                                                25 de septiembre de 2023 

Tres personas fueron baleadas en las últimas horas y en distintos casos ocurridos la tarde 
de este domingo en el municipio de Uruapan. El primer caso ocurrió a las 15 horas sobre la 
calle La Piedad de la colonia Valle Dorado, sitio donde pistoleros balearon a un joven, el 
cual resultó herido y fue llevado a recibir atención médica, hasta el momento se debate 
entre la vida y la muerte. Minutos después, en la calle Simón Bolívar de la colonia San 
Pedro se reportó una agresión a tiros contra un tatuador, quien fue sorprendido en su local, 
donde fue acribillado a balazos.  
 
Amanece un cuerpo encobijado abajo de un puente en Apatzingán 
https://moreliactiva.com/amanece-un-cuerpo-encobijado-abajo-de-un-puente-en-
apatzingan/ 
Esta madrugada apareció el cuerpo sin vida de un ñ hombre envuelto en cobijas, el hallazgo 
se registró cerca de la población de San Antonio la Labor. En las primeras horas de este 
domingo, algunas personas que pasaron por el puente de San Antonio, descubrieron el 
bulto y al tratar de indagar, descubrieron que se trataba de un cadáver y de inmediato dieron 
aviso a las autoridades que se presentaron elementos lugar para hacer las actuaciones 
correspondientes. 
 
Michoacán: sólo 15% de muertes violentas de mujeres son feminicidios  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-solo-15-de-muertes-violentas-de-
mujeres-son-feminicidios/ 
Con el reconocimiento de un indicio de género, las muertes violentas de mujeres deben de 
investigarse como fémina, sin embargo, en Michoacán el porcentaje de casos a los que se 
aplica este protocolo sólo el 15 por ciento. Los indicios de un homicidio de odio se 
encuentran en el Código Penal del Estado, como es la exposición del cuerpo y vínculo con 
el agresor, explicó la comisionada Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra 
las Mujeres, Fabiola Alanís Sámano.   
 
Uruapan: ataque a tiros en el mercado de Tariácuri deja 2 muertos  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/uruapan-ataque-a-tiros-en-el-mercado-de-tariacuri-
deja-2-muertos/ 
Dos jóvenes murieron al ser agredidos a tiros la tarde de este viernes en el acceso al 
estacionamiento del mercado Tariácuri, en pleno centro de Uruapan. Al respecto se informó 
que las víctimas de aproximadamente 20 y 17 años se encontraban en el acceso del citado 
estacionamiento, momento en qué fueron atacados a balazos por desconocidos.  
 
Michoacán: sólo 15% de muertes violentas de mujeres son feminicidios  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-solo-15-de-muertes-violentas-de-
mujeres-son-feminicidios/ 
Con el reconocimiento de un indicio de género, las muertes violentas de mujeres deben de 
investigarse como fémina, sin embargo, en Michoacán el porcentaje de casos a los que se 
aplica este protocolo sólo el 15 por ciento. Los indicios de un homicidio de odio se 
encuentran en el Código Penal del Estado, como es la exposición del cuerpo y vínculo con 
el agresor, explicó la comisionada Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra 
las Mujeres, Fabiola Alanís Sámano.  
 
FGE investiga de deceso de matrimonio al interior de su vivienda, en Zamora 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tragedia-seguridad/fge-investiga-de-
deceso-de-matrimonio-al-interior-de-su-vivienda-en-zamora/ 
Personal de la Fiscalía General del Estado investiga la muerte de un matrimonio que fue 
localizado sin vida en el interior de una de las habitaciones de su domicilio en el 
Fraccionamiento Villas Las Flores, del municipio de Zamora. Los socorristas llegaron al 
lugar y al revisar hallaron a la joven pareja sin vida, ambos suspendidos con agujetas que 
estaban atadas al barandal de una litera, por lo que solicitaron el apoyo de las corporaciones 
de seguridad.  
 
Vinculan a proceso a chofer que atropelló a niño en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/vinculan-a-proceso-a-chofer-que-atropello-a-nino-
en-morelia/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control 
vinculación a proceso en contra de Leonardo “N” por su probable participación en el delito 
de lesiones con motivo de tránsito vehicular, cometido en agravio de un niño, en Morelia. 
En un comunicado de prensa se informó que de acuerdo con los datos de prueba que 
integran la Carpeta de Investigación, el pasado 21 de septiembre Leonardo “N” conducía -
sobre la avenida Madero Poniente, con dirección de Oriente a Poniente- un vehículo tipo 
sedán color rojo. 
 
Ejecutan a balazos a un hombre en la zona oriente de Uruapan. 
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-zona-oriente-de-uruapan/ 
Una persona del sexo masculino fue atacado a balazos cuando se encontraba afuera de 
una vivienda atrás de la clínica 81 del IMSS, en la zona oriente de la ciudad de Uruapan. 
Se informó que después de las 13:30 horas, sobre la calle Cuitzeo de la colonia El Chillar, 
atrás de la clínica del IMSS, hombres armados habían atacado a tiros a un hombre de 
aproximadamente 30 años de edad. Al lugar acudieron paramédicos y elementos de los 
tres ordenes de gobierno, quienes sólo acudieron a realizar el acordonamiento y preservar 
la escena del crimen. 
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